



## Bajan calificaciones crediticias de Famsa tras “error” de 2 mil 100 mdp

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El error en la mecánica de identificación de portafolios de crédito de 2015 y años anteriores cometido por Grupo Famsa no sólo le costó dos mil 100 millones de pesos y la caída de las acciones de la empresa, sino también la revisión a la baja de sus calificaciones crediticias.

Este martes, la agencia Fitch Ratings bajó la calificación a “BBB- con perspectiva negativa”.

Asimismo, la baja en las calificaciones refleja la debilidad de la minorista para establecer procedimientos adecuados de control interno y la disminución en la confianza de Fitch acerca de la calidad de la cartera que mantiene la compañía a nivel consolidado.

Si bien el accionista mayoritario de Famsa, Humberto Garza González, a título personal y en conjunto con algunas de sus compañías inmobiliarias, otorgó una garantía a ejecutarse durante los próximos 18 meses de hasta 5 mil 91 millones para cubrir aquellas cuentas pendientes de pago provisionadas, Fitch no tiene certeza de hasta qué punto el desempeño de Famsa podría afectar el soporte que le viene otorgando su accionista principal en el largo plazo.

Para HR Ratings la garantía cuyo valor presente asciende a 4 mil 533 millones, la cual está respaldada por inmuebles, se habrá de constituir a junio de 2017 por la totalidad de los 5 mil 91 millones.

Al igual que Fitch, HR Ratings revisó a la baja la calificación de Grupo Famsa de “BBB” a “BBB-“, además modificó la Perspectiva Estable a Observación Negativa.

A través de sus tres unidades de negocio, Famsa México, Banco Ahorro Famsa y Famsa USA, la compañía se dedica principalmente en la venta de toda clase de artículos de aparatos electrodomésticos, muebles, línea blanca, ropa, entre otros productos de consumo, así como la fabricación de todo tipo de muebles y el otorgamiento de productos y servicios de ahorro y crédito al consumo.

Las operaciones de venta se realizan de contado y a crédito, al mayoreo y al público en general.

El “error de Famsa” también provocó que Standard & Poor’s (S&P) la colocara en Revisión Especial negativa, debido a la preocupación sobre su administración y gobierno corporativo.

“Aunque seguimos considerando que la creación de estas reservas no tiene un impacto inmediato sobre el perfil de riesgo financiero de Grupo Famsa, que evaluamos como agresivo, consideramos que la debilidad de la administración y gobierno corporativo de la compañía podría traducirse en implicaciones negativas para el perfil de riesgo de la empresa”, señaló S&P.

La semana pasada, cuando se dio a conocer dicho error, las acción serie “A” perteneciente a la empresa fundada en 1970 con sede en Monterrey, Nuevo León, se desplomaron 25.3%... Eso no es todo, se espera que este miércoles los títulos se vuelvan a desplomar en la BMV.